
 

 

Circular Nº 034/2025 

ANEXO 

Informes SETOR DAS IFES – RECEBIDOS VIA FORMULÁRIO 

Nº 

SEÇÃO 

SINDICAL 

RESPONSÁVEL 

PELOS 

INFORMES INFORMES APRESENTADOS 

1 ADUFES Elisangela Pinho 

Informes da Adufes (novembro e dezembro de 2024; janeiro e fevereiro de 2025) - Circular nº 034/2025. 

1. novembro 7, 2024 - Adufes adquire lote de ingressos para o filme “Ainda Estou Aqui” e distribui para docentes 

filiados https://wp.adufes.org.br/2024/11/adufes-adquire-lote-de-ingressos-para-o-filme-ainda-estou-aqui-e-distribui-

para-docentes-filiados/  

2. novembro 15, 2024 - Andes-SN e Adufes apoiam fim da jornada 6×1. Nesta sexta-feira (15) uma manifestação 

acontece em Vitória, em frente à Assembleia Legislativa, às 14h. A PEC que propõe o fim da escala 6×1 superou o 

número mínimo de assinaturas na Câmara para iniciar tramitação no Congresso Nacional – o mínimo é pelo menos 

171 assinaturas, e até a última quarta-feira já eram 194. https://wp.adufes.org.br/2024/11/andes-sn-e-adufes-apoiam-

fim-da-jornada-6x1-nesta-sexta-feira-15-uma-manifestacao-acontece-em-vitoria-em-frente-a-assembleia-legislativa-

as-14h/  

3. novembro 22, 2024 - Edital para coordenação do curso de Pedagogia EAD exclui 49% das/os docentes do Centro 

de Educação, incluindo atual coordenador Adufes pede reunião com o reitor para tratar do caso com urgência 

https://wp.adufes.org.br/2024/11/edital-para-coordenacao-do-curso-de-pedagogia-ead-exclui-49-das-os-docentes-do-

centro-de-educacao-incluindo-atual-coordenador/  

4. dezembro 2, 2024 - Confira o Relatório de Atividades 2024 da diretoria da Adufes 

https://wp.adufes.org.br/2024/12/confira-o-relatorio-de-atividades-2024-da-diretoria-da-adufes-que-sera-apreciado-

pela-categoria-em-assembleia-geral-nesta-quarta-feira-4-12/  

5. dezembro 9, 2024 - Editorial Jornal da Adufes, o "Fique Por Dentro" (Diretoria) Entre celebrações, lutas e boletos 

O ano de 2024 exigiu da categoria docente muita disposição e empenho para as lutas por condições de trabalho, 

carreira, salário. https://wp.adufes.org.br/2024/12/entre-celebracoes-lutas-e-boletos/  

6. dezembro 10, 2024 - Assessoria Jurídica da Adufes vai detalhar e tirar dúvidas sobre novos entendimentos acerca 

de progressões e adicional noturno Boletins Jurídicos sobre estes assuntos estão disponíveis no site 

https://wp.adufes.org.br/2024/12/assessoria-juridica-da-adufes-vai-detalhar-e-tirar-duvidas-sobre-novos-

entendimentos-acerca-de-progressoes-e-adicional-noturno/  
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7. dezembro 17, 2024 - Projeto do Governo do ES pretende entregar Unidades de Conservação à iniciativa privada 

Abaixo-assinado online está disponível para assinatura contra o projeto do Governo do Estado – clique aqui e assine  

https://wp.adufes.org.br/2024/12/projeto-do-governo-do-es-pretende-entregar-unidades-de-conservacao-a-iniciativa-

privada/  

8. dezembro 20, 2024 - Fique por Dentro: nova edição do jornal da Adufes está disponível A nova edição do Jornal 

Fique Por Dentro, publicação da Adufes, está disponível com matérias variadas sobre ações importantes realizadas 

em 2024, assim como um editorial, que tem versão completa também dentro do site, assinado pela diretoria. Diversos 

conteúdos contam com QRCode que levam a informações completas e mais detalhadas sobre a pauta também dentro 

da página da Adufes. https://wp.adufes.org.br/wp-content/uploads/JORNAL-Adufes-dez24.pdf   

9. dezembro 26, 2024 - Adufes ingressa com ação judicial contra descontos no auxílio pré-escolar de professoras/es 

Adufes questiona a legalidade de um procedimento adotado pela Ufes, que realiza descontos nos salários das/dos 

professoras/es associadas/os que fazem jus ao auxílio na modalidade indireta 

https://wp.adufes.org.br/2024/12/adufes-ingressa-com-acao-judicial-contra-descontos-no-auxilio-pre-escolar-de-

professoras-es/  

10. dezembro 30, 2024 - Novo projeto para subsede da Adufes em São Mateus recebe parecer favorável da Ufes Com 

a reformulação, área construída foi ampliada de 77m² para 117m² com um 2º piso e auditório 

https://wp.adufes.org.br/2024/12/novo-projeto-para-subsede-da-adufes-em-sao-mateus-recebe-parecer-favoravel-da-

ufes/  

11. janeiro 27, 2025 - Trabalhadoras/es do sindicato: “Nós também somos Adufes” – da organização de eventos 

nacionais à Sala do Café As pessoas na foto são trabalhadoras da Adufes, indispensáveis para o funcionamento e o 

desenvolvimento das ações e atividades do sindicato https://wp.adufes.org.br/2025/01/trabalhadoras-es-do-sindicato-

nos-tambem-somos-adufes-da-organizacao-de-eventos-nacionais-a-sala-do-cafe/  

12. fevereiro 6, 2025 - Vitória sedia o 43º Congresso do Andes-SN e deixa sua marca na história de lutas da categoria 

docente no Brasil https://wp.adufes.org.br/2025/02/vitoria-sedia-o-43o-congresso-do-andes-sn-e-deixa-sua-marca-na-

historia-de-lutas-da-categoria-docente-no-brasil/  

2 ADUFPel Elaine Neves 

1. Após participação no 43º Congresso realizamos um Encontro para discutirmos o retorno às aulas e as expectativas 

para o próximo semestre, no dia 19/02 e faremos outro no dia 26/02; 

2. Estamos discutindo as eleições para a diretoria da ADUFPel, que será nos dias 07 e 08/04, acompanhando as 

eleições no ANDES-SN; 

3. Participamos da Reunião de articulação da CONEDEP. 

3 ADCEFET-RJ Marta Máximo 

- A assembleia da Adcefet-rj deliberou pela seção sindical não integrar a comissão do Conselho Diretor (instância 

máxima do Cefet/RJ) dedicada a tratar da transformação do Cefet/RJ em Universidade Tecnológica (UT). A proposta 

da categoria era participar na perspectiva de poder debater o projeto de UT e eventualmente alterá-lo. Contudo, essa 
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possiblidade de debate não foi permitida pela gestão, por isso, a assembleia deliberou pela Adcefet-rj continuar 

atuando no grupo de trabalho junto ao SindiCefet-MG em propostas de alteração do PL e ao longo de sua tramitação 

na Câmara dos Deputados. 

- Atendendo a demandas de docentes da base, a Adcefet-rj conseguiu uma importante vitória junto à Diretoria de 

Ensino (DIREN) do Cefet/RJ no que se refere à adequação da planilha utilizada para Relatório Anual de Atividades e 

Plano de Trabalho Anual. A planilha divulgada apresentava distorções graves, como cálculo incorreto de horas 

trabalhadas e diferenciação de pontuação entre docentes do Magistério Superior (MS) e do Ensino Básico, Técnico e 

Tecnológico (EBTT), prejudicando os professores. Por envio de ofício e em reunião com a DIREN, a Adcefet-rj 

conseguiu a adequação da planilha às normativas internas e externas ao Cefet/RJ, garantindo o direito dos 

professores. 

- Sobre o processo movido pelo TCU contra os docentes Alberto de Lima e Rômulo Castro, atual e antigo presidente 

da Adcefet-rj, relativo à quebra de Dedicação Exclusiva por atuação sindical, a diretoria da seção reuniu-se com a 

gestão do Cefet/RJ para tratar do tema. Após argumentação da Adcefet-rj, o Cefet/RJ respondeu ao processo 

indicando ao TCU o arquivamento de ambos os processos. 

- A Adcefet-rj orientou, na última assembleia e por envio de circular, que integrantes da comunidade do Cefet/RJ que 

não desejem se submeter a reconhecimento facial para acesso ao campus Maracanã abram processo pelo SUAP 

solicitando o acesso ao campus por intermédio de documento que comprove o vínculo com a instituição e a exclusão 

de seus dados do banco de dados utilizado para o reconhecimento. Após a negativa da gestão do Cefet/RJ a ofício 

enviado pela seção sindical solicitando o fim dessa medida, que foi implementada sem discussão na comunidade, o 

processo individual pela via administrativa foi a indicação da assessoria jurídica. A gestão do Cefet/RJ já respondeu a 

alguns desses processos, anexando parecer da Projur e acusando a negativa do pedido. A diretoria, juntamente com a 

assessoria jurídica, irá avaliar próximas ações possíveis diante desse tema. 

4 ADUFOP 

Joana Ferreira do 

Amaral 

1. Lançamento edital e regimento para eleição local: A diretoria da ADUFOP publicou no último dia 19 edital e 

regulamento para eleições para a diretoria e conselho de representantes, que irá acontecer na mesma data da eleição 

para a diretoria nacional do ANDES SN. 

2. Repercursão do projeto Resistências e ReExistências: o projeto coordenado pela profa Deborah Pessoa, da 

diretoria da ADUFOP, buscou dar visibilidade a personalidades, celebrações, lugares e festejos, colocando em 

evidência uma população que foi historicamente marginalizada, invisibilizada e teve seus costumes tradicionais 

apagados da "história oficial". Resultou em material gráfico distribuído para docentes associados, comunidades 

participantes da pesquisa e parceiros das lutas nos diferentes territórios onde a UFOP tem inserção. Além do material 

gráfico, produzimos também exposição na festa de confraternização e aniversário da seção sindical, além de 

exposição na casa de cultura negra e na casa dos contos, tradicional museu no centro da cidade de Ouro Preto. O 

encerramento dessa exposição resultou em um emocionante momento onde tivemos presença maciça da população 

preta e periférica da cidade, ocupando um espaço de importante visibilidade cultural e política.  



 

 

3. Repercursão e posicionamento contra carta censura em evento acadêmico promovido pela escola de Minas da 

UFOP: Na construção da semana estudos da Escola de Minas, a comissão organizadora dos alunos enviou 

correspondência aos componentes da mesa exigindo silenciamento acerca dos crimes dos rompimentos das barragens 

de rejeitos sob responsabilidade da SAMARCO e da VALE. O fato teve repercussão com vários posicionamentos dos 

sindicatos locais, de movimentos sociais organizados e também da mídia, exigindo posicionamento da reitoria e 

resultando na formação de uma mesa no evento, com a participação ativa de atingidas e atingidos.  

4. Organização do ato 8M: A ADUFOP está presente nas reuniões de organização do ato para o dia 8 de março, que 

deverá acontecer em Mariana no dia 7, no fim da tarde e em Ouro Preto no dia 8 pela manhã, na praça Tiradentes. A 

organização conta coma participação de vários partidos, movimentos sociais e coletivos da cidade e terá como tema 

central: Maria das Minas pelo direito de decidir, de trabalhar e de viver! 

5 ADUFERPE Nicole Pontes 

Vinhamos tendo dificuldade com os GTs, mas criamos o GTzão da UFRPE para garantir nossa presebta. 

MULTICAMPIA, GTO já definidos.  

 

Formamos comissão eleitoral da Aduferpe, com representatividade dos campi. Faremos em conjunto com a eleição 

do Andes.  

 

Reunião com a reitoria:  

Deficit de 22 milhões comparados aos gastos de 2024.  

- Reitoria cria IN e PEO (equilíbrio orçamentário) com corte drásrico de verbas, posições de trabalho e bolsas.   

Cobramos posicionamento político da nossa reitoria (segundo ela vai haver posicionamento coletivo das 

universidades de PE) e que esse posicionamento se estenda a Andifes.  

 

Estatuinte da UFRPE (vamos participar provisoriamente) e teremos comissão própria de acompanhamento.  

 

Aprovamos nota em apoio ao sindicato do docentes e funcionarios da universidade de Birzeit em Hamallah - 

Palestina.  

 

Ato nas unidades e nova audiência com a reitoria para discutir a saúde dos colegas/estudantes (saúde mental e 

condições de trabalho).  

 

 

 



 

 

Informes SETOR DAS IFES – RECEBIDOS - pós prazo via formulário 

 

Nº 

SEÇÃO 

SINDICAL 

RESPONSÁVEL 

PELOS 

INFORMES INFORMES APRESENTADOS 

1 ADCEFET-RJ Marta Máximo 

No que se refere às deliberações do 43° Congresso do ANDES-SN, que incluiu no Plano de Lutas do Setor das IFEs 

previsão de que "na primeira reunião do Setor das IFES, após 43º Congresso, seja pautado debate sobre formas 

enfrentamento, entre as quais, o boicote ao controle de frequência para a carreira EBTT, com vistas a garantir o 

cumprimento do acordo com o Governo Federal", a professora Marta Maximo, Secretária Geral da Adcefet-rj, 

representante desta seção sindical na reunião do setor das IFEs de 21 e 22 de fevereiro de 2025, fez a seguinte 

proposta de encaminhamento para votação durante a reunião: “que o boicote ao controle de ponto dos docentes do 

EBTT da base do ANDES-SN se inicie em 11 de março, nas seções que estejam submetidas a esse tipo de controle, 

em articulação com o SINASEFE, como forma e pressionar o governo federal pela assinatura de decreto que atualiza 

o Decreto 1590/1995, incluindo os docentes do EBTT na isenção de controle de ponto”.  

 

Tal encaminhamento visava conciliar com o encaminhamento da mesa de que o dia 11 de março seria um dia 

nacional de boicote ao controle de ponto no âmbito do ANDES-SN. Também considerava o relato trazido pela 

diretoria do ANDES-SN de que o decreto que substituiria o Decreto 1590/1995 estava parado para assinatura na Casa 

Civil porque não foi considerado como prioridade. Ou seja, era notório que uma ação mais contundente do que um 

único dia de boicote, que coincidiria com o dia de paralisação nacional, deveria ser encaminhada para apreciação dos 

representantes de seções sindicais presentes à reunião.  

 

Contudo, a mesa condutora dos trabalhos expressou o entendimento de que não era possível votar tal 

encaminhamento, colocando como único encaminhamento possível o dia 11 de março como dia de boicote ao 

controle de ponto dos docentes do EBTT e que as seções sindicais pautassem o tema do boicote ao controle de ponto 

nas assembleias indicadas para serem realizadas de 31 de março a 11 de abril.  

 

A Adcefet-rj, por intermédio da professora Marta Maximo, expressou o entendimento de que não votar o 

encaminhamento proposto contraria a posição do Congresso do ANDES-SN, espaço deliberativo máximo do 

sindicato, que autorizou o Setor das IFEs a debater sobre a campanha de boicote como uma das estratégias para fazer 

valer o acordo de greve. A professora Marta Maximo declarou ainda que sua defesa era pela votação do 



 

 

encaminhamento, independentemente de o resultado da votação ser favorável ou não a ele. Apesar do apoio de alguns 

colegas presentes à reunião, o encaminhamento não foi votado.  

 

Cabe esclarecer também que as seções sindicais, como comentado pela professora, já tinham tido oportunidade de 

debater o tema por meio de TR apresentada ao Congresso pela Assembleia Geral da Adcefet-rj sobre o mesmo tema, 

fato que permitiu, inclusive, que a questão fosse acumulada nos espaços do congresso e encaminhada para discussão 

no Setor das IFEs. A proposta de boicote ao controle de ponto já havia sido apresentada na reunião do Setor das IFEs 

no final de novembro de 2024 e não incluída nos encaminhamentos que foram para votação por uma avaliação da 

mesa de que um TR no Congresso cumpriria melhor com a necessidade de acúmulo de debate sobre o tema. Ainda 

que tenha sido aprovado encaminhamento de rodada de AGEs para pautar novamente a campanha de boicote 

(questão já apresentada ao Congresso e remetida por este para a reunião do Setor das IFEs), acreditamos que o 

caminho aqui seguido infelizmente ataca o devido trâmite democrático característico deste sindicato.  

 

2 ADUnB-SS 

Maria Luiza Pinho 

Pereira 

1. Um estudante You Tuber vem atacando docentes da UnB, desde o início de 2024, por meio de  vídeos gravados, 

durante as aulas e divulgados em diversas redes sociais, que distorcem os conteúdos com cortes e manipulação para 

construir uma narrativa anti universidades e anti docentes. A ADUnB-SS tem atuado, tanto na assessoria jurídica aos 

docentes afetados, quanto em agendas políticas mais amplas, aglutinando  em torno do tema agentes internos e 

externos `UnB. A reitoria suspendeu o estudante cautelarmente de algumas disciplinas ao fim de 2024, além de ter 

instituído processo disciplinar, que se encontra em curso. A ADUnB-SS atua no sentido de construir soluções 

administrativas e jurídicas, construir uma base de apoio e discussão sobre o tema em prol da Liberdade de Cátedra,  

criar uma rede de universidades, políticos e instituições para denúncia, suporte, acúmulo de experiências. Propostas 

ainda em fase de construção das ações: A)Cartilha Liberdade de Cátedra, educação antirracista e educação sexual; B) 

diálogo com MPDFT; C) canal de denúncia; D) apoio irrestrito às vítimas; E) ação articulada com O SinproDF, 

CNTE e CUT; F) proposta de PL que facilite a defesa da liberdade de cátedra e Campanha pela Educação Pública, 

ampliando a discussão como ataque às instituições educacionais públicas. 

2. Diante da redução de recursos financeiros para a Fundação de Apoio à Pesquisa do DF (FAPDF) no PL 

Orçamentária para o exercício de 2025, a ADUnB-SS iniciou uma ampla articulação com a SBPC-DF, IFB, UnDF e 

sindicatos para pressionar a Câmara Legislativa do DF e, com apoio do Deputado Distrital Gabriel Magno-PT,  foi 

realizada uma audiência pública, resultando na criação de uma Frente Parlamentar Mista. 

3. Em novembro 2024, diante da majoração de 27% na contribuição mensal ao Plano de Saúde da AMIL pelos 

docentes usuários, a ADUnB-SS está em busca de alternativas junto à FAHUB, ampliando para a urgência do 

financiamento da saúde pública. 
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